



海と文化の交差点・共創のまち浜田

2004

10/15日号

No. 1366

広報

はまだ

編集・発行 浜田市総務課 ☎0855-22-2612

<http://www.city.hamada.shimane.jp>
E-mail: info@city.hamada.shimane.jp

〒697-8501 島根県浜田市殿町1番地

今までありがとう!!原井小校舎



9月19日(日) 原井小学校において、現在の校舎での最後の運動会が行われました。その中で、グラウンドに児童が人文字を作り、地域の参加者が周りを取り囲み、校舎への感謝の気持ちを表しました。

■ 主な内容

- ◇ 新「浜田市」誕生 平成17年10月1日(土)に決定! …… 2
- ◇ 市町村合併に関する『市長懇話会』を開催します …… 2
- ◇ 二輪車(オートバイ)をリサイクルします …… 6
- ◇ 市有地を売却します …… 8

新「浜田市」誕生 平成17年10月1日(土)に決定!

9月23日(木)に旭町で開催された第21回浜田市・金城町・旭町・弥栄村・三隅町合併協議会で、合併期日が平成17年10月1日(土)に決まりました。



市町村合併に関する『市長懇話会』を開催します

市民の皆さんに「市町村合併」についての協議結果や新市建設計画を説明するため、下表のとおり市長懇話会を市内9地区で開催します。9地区どの会場でも参加できますし、事前の申し込みは必要ありませんので、ふるって参加してください。

また、町内や各種団体などで合併に関する説明会の開催希望があれば、お気軽に申し出てください。市職員が出向いて説明します。

地区	日時	場所
周布	10月30日(土) 午後1時30分～	周布公民館
国府	10月31日(日) 午前10時～	国府公民館
宇野	11月1日(月) 午後7時～	宇野公民館
大麻	11月2日(火) 午後7時～	大麻公民館
長浜	11月4日(木) 午後7時～	マリン交流センター
石見	11月5日(金) 午後7時～	J Aふれあいホール
浜田	11月6日(土) 午後1時30分～	浜田市民集会所
有福	11月8日(月) 午後7時～	国府公民館有福分館
美川	11月9日(火) 午後7時～	農業構造改善センター

問い合わせ先 市町村合併推進室 (☎内線336)



橋の名称を募集します

国土交通省では、浜田市長沢町において、浜田バイパスと浜田自動車道との接続をスムーズにするための立体交差工事を進めています。

この工事は、市民のみなさんの温かいご支援、ご協力により、平成16年12月に完成する予定です。

この立体交差で新しく設置する橋梁の名称を募集します。ぜひ応募してください。

応募締切日 10月29日(金)

応募方法 官製はがきに①橋の名称 ②名称の簡単な説明 ③住所 ④氏名 ⑤年齢 ⑥電話番号を記入のうえ応募してください。また、橋の名称は、はがき1枚につき1つとしてください。

発表 「広報はまだ」および国土交通省浜田河川国道事務所のホームページ (<http://www.hamada-mlit.go.jp/>) で発表します。

応募・問い合わせ先 国土交通省浜田河川国道事務所 工務第二課 橋の名称募集係 (〒697-0034 相生町3973 ☎2480 内線412)

道路交通法が改正されました

道路交通法の一部を改正する法律が6月9日に公布されました。

日本の道路事情をスムーズにするのは、一人ひとりの心がけと道路交通法の遵守です。改正法をチェックして、日々の運転に活かしましょう。

違法駐車対策〈平成18年6月9日までに施行〉

運転者の責任追及ができない場合には、使用者(車検証に記載されている管理者)に対して放置違反金の納付命令が出されます。違反金滞納者は、車検を受けるためには滞納していた違反金の納付を証する書面の提示が必要となります。一定回数以上の納付命令を受けると、自動車の使用制限命令が出されます。放置車両の確認事務を民間法人に委託することができるようになります。



携帯電話対策〈平成16年11月1日施行〉

従来、運転中の携帯電話使用は、その行為によって交通の危険を生じさせた場合に罰則を科していましたが、改正後は、運転中の使用そのもの(手に持っている場合)が罰せられることになりました。減点は1点、反則金は大型自動車7,000円、普通自動車と自動二輪車が6,000円、原動機付自転車が5,000円となります。



自動二輪車の二人乗り規制の見直し〈平成17年6月8日までに施行〉

従来、全面禁止だった高速自動車国道と自動車専用道路における自動二輪車の二人乗りを、一定の条件下において認めることになりました。条件は、年齢20歳以上かつ経験3年以上です。これに違反すると10万円以下の罰金となります。



運転者対策〈平成19年6月8日までに施行〉

自動車の種類として車両総重量5~11トンの中型自動車を、免許の種類としてこれに対応する中型免許をそれぞれ新設し、受験資格を20歳以上で経験2年以上とします。現行免許保有者は、今までと同じ範囲の自動車を運転できます。



飲酒運転対策〈平成16年11月1日施行〉

飲酒検知のために行う呼気検査の拒否に対する罰則を30万円以下に引き上げます

暴走族対策〈平成16年11月1日施行〉

被迷惑者がいない場合でも集団暴走行為の検挙が可能になります。空ぶかし等の騒音運転等への罰則(罰金5万円以下)を新設し、消音器不備の罰金も5万円以下に引き上げます。

国民年金

11月は国民年金制度
推進月間です

〇暮らしを支える公的年金

「年金」は、高齢になって働けなくなったり、病气やけがなどで収入を得ることが難しくなったりしても、誰もが安定した生活を送れるよう社会全体で支え合う制度です。

多くの国では、政府や公的な組織が事業を行う「公的年金」の制度が整備されています。日本の公的年金制度は、「世代と世代の支え合い」の仕組みで成り立っています。

〇加入の届け出は忘れずに

日本の公的年金制度は、国民年金、厚生年金保険、共済組合の3つのグループに分けられます。

国民年金は、日本国内に住んでいる20歳以上60歳未満のすべての人に加入が義務づけられています。厚生年金保険や共済組合に加入している人は同時に国民年金にも加入していることになります。

国民年金は、就職・転職・退職・結婚などの人生の転機には、そのつど個人での届け出が必要となりますので、忘れずに届け出をしてください。

〇保険料の納め忘れはありません

特別児童扶養手当

～子どもたちの健やかな成長を応援します～

身体や精神に中度以上の障害のある20歳未満の児童を養育している人で、一定の所得要件に該当する場合に支給されます。

〇手当ての額

- ・重度(1級)障害 月額50,900円
- ・中度(2級)障害 月額33,900円

※ 詳細はお問い合わせください

申請・問い合わせ先

健康長寿課障害者福祉係 ①番窓口 (☎内線155)

んか?

厚生年金保険・共済組合に加入している人は、保険料は給料から差し引かれますが、国民年金に加入している人は個人で保険料を納めなければなりません。

〇座振替、前納制度などを利用するなど、納め忘れがないようにしましょう。保険料を納めていなければ、将来年金を受け取れない場合があります。

問い合わせ先 浜田社会保険事務所 (☎0672)

カボチャのお化け

国際交流員 デイビッド・ベストー

皆さんは「ハロウィーン」という祭を聞いたことがあると思います。10月31日にヨーロッパと、特にアメリカの子どもたちがお化けの衣装をして近所の家をまわり、お菓子をもらって歩く祭です。しかし、ハロウィーンと言えば、やはり「カボチャ」ではないのでしょうか？恐ろしい顔の「カボチャちょうちん」というお化けを皆さんはよく知っていると思います。しかし、なぜカボチャはお化けになったのでしょうか？

現代の「ハロウィーン」は昔のケルト民族（現代のアイランドとウェールズ、スコットランドに住んでいた人）の「Samhain」という祭から来ています。カボチャのお化けの理由はそのケルト民族の伝説にあります。

今は昔、Jackという男がいました。Jackはいたずら好きで、ケンカばかりしている飲んだくれでした。しかし、かなり頭がいい人でした。あるハロウィーンの日、お酒を飲んで帰る途中、Jackは悪魔と出会いました。悪魔はJackの魂を取りにきたのです。もちろん、Jackは魂を失いたくなかったので、「あなたが本当に悪魔だったら魂を取ってもいいですよ。しかし、本当に悪魔だと証明するために、銅貨になって、私の財布に入れてください。悪魔ならできるはずですよ。」とJackは言いました。悪魔は何も考えず言うとおりにしました。Jackは財布を閉めて、悪魔を捕らえてしまいました。「開けてくれ、開けてくれ！」悪魔が頼みましたが、Jackは聞きませんでした。そして、Jackはこう言いました「もう2度と私の魂を取りに来ないと約束し



たら、開けてやるよ。」悪魔はJackの言うとおりに約束して、地獄へ逃げて行きました。Jackは悪魔を騙したけれど、人間ですからいつか死ぬ運命にあります。とうとうその日がやって来て、Jackは天国の門に行きました。もちろんいたずら好きで、飲んだくれの人は天国に入れませんので、Jackは入ることでできませんでした。そして、次にJackは地獄の門に行きました。しかし、悪魔を騙したので、地獄にも彼は入ることでできませんでした。Jackは来世に行けず、この世に残って永遠に歩き回る運命になってしまいました。暗い道を照らすために、悪魔はJackに1つの残り火をあげました。Jackは、その残り火の光を守るためにカブの中に入れました。今までも、彼はその残り火を持ってあちこちを歩き回っています。皆さんも真夜中にその残り火を見たことがあるかもしれません。

でも、なぜカブがカボチャに？ハロウィーンでアイランド人はJackのちょうちん（Jack's LanternまたはJack o' Lantern）をカブで作りました。19世紀、多数のアイランド人はアメリカに移民して、Jackの話とハロウィーンの祭をアメリカの文化に紹介しました。アメリカではカブよりカボチャが多いので、カブの代わりにカボチャでJackのちょうちんを作りました。このようにしてカボチャはお化けになったのです。

今年の10月31日の夜、恐ろしい光を見ても、怖がらないでください…ただのJackですよ！

「社会を明るくする運動」標語入選作品

社会を明るくする運動浜田市

実施委員会では、市内の小・中学校の児童・生徒を対象に標語の募集を行い、応募総数526

点の出品がありました。いずれもすばらしい作品でした。審査の結果、次の人たちの作品が入選となりました。（敬称略）

○浜田市市長賞
「いけない」といえる人こそ真の友

周布小6年 田子 汐美

きづきたい あなたの心の SOS

四中2年 岩井 美樹

○社会を明るくする運動実施委員賞
忘れるな 自分の命と 家族の心

原井小6年 濱崎 由文

なかまだよ あなたの悩みもわたしの悩み

四中2年 三浦 璃保

○松江保護観察所長賞
やめようね 暴力いじめ しらんぶり

松原小5年 大下 颯介

あなたの笑顔が見たいから話してみよう その悩み

東中2年 石田 朋子

○浜田市教育長賞
「おはよう」と こだまがかえる 通学路

周布小6年 中山 裕美子

まこつよ やさしい種を 咲かせよう やさしい花を

一中3年 三浦 彰悟

○浜田地区保護司会浜田市支部長賞
勇気だし いけない事は 伝えよう

雲雀丘小6年 佐々木 幸奈

あなたの中にある 勇気の種類を 育てよう

二中2年 大橋 友紀子

○浜田地区更生保護女性会会長賞
世界には あなたのかわりはいないんだ

原井小5年 大下 優子

いてくれる ただそれだけで笑顔になれる

二中1年 田淵 華子

○審査委員長賞
もう一度 もしほぐさったらと 考えて

周布小6年 桑谷 直紀

気づくこと それが未来を変えていく

四中3年 坪内 歩

島根県立大学 News vol.13

～海の見える丘から～

電話：0855-24-2200

ホームページ：<http://www.u-shimane.ac.jp>



全国高校総体が 開催されました

8月8日(日)～10日(火)に本学グラウンドにて全国高校総体男子ソフトボール競技が開催されました。8日には試合に先立ち、宇野重昭学長による始球式が行われました。



▲始球式をする宇野学長

手をたずさえて地域づくりを 交流センター長 井上定彦

本学と浜田市や地域との関係は大都市の大学とは比較にならないほど深いといえます。もともと地域から生まれた大学ですので、島根県はもとより、ことに浜田市とは「大学を支える会」や「大学を核としたまちづくり」などをはじめ日常的な交流があります。今年度からさらに教職員の地域連携活動を支援し、より系統的に社会・教育・文化、政策連携活動を促進するため、地域連携委員会(於交流センター)を大学に設置しました。近く窓口を置いて産公学などの課題ごとに「地域連携コーディネーター」を順次配置していく方針です。懸念される地域社会の活力低下という課題について、地域の政策活動、厳生しつあるNPO諸団体や福祉団体の支援、まちづくり・中山間地域の農業文化支援、地域中小企業やベンチャー・ビジネスの振興などの地域社会経済活動の活性化、シブズ発掘について「協働」の立場で考えていきたいと思えます。

国連大学グローバル・セミナー開催 助教授 江口真理子

8月2日から5日まで国連大学のグローバル・セミナー「島根セッション」が開催されました。今年は、「海をめぐる環境と人間」というテーマで、海洋汚染や海洋資源の枯渇などの問題について、講義とディスカッションが行われました。このセミナーの特徴は、少人数のグループでディスカッションを行い、その成果をプレゼンテーションすることです。4日間の合宿セミナーに夢中になって参加した学生らは、海の問題について理解が深まっただけでなく、人間的にも大きく成長しました。



▲グループ発表をする参加者

市民の皆さんへ参加のお誘い (いずれも当日参加できます)

○海遊祭

10月16日(土)、17日(日)

○アカデミック・サロン

10月27日(水)

午後5時～7時

発表 大橋教授、山崎篤典石西文化会館長

場所 北東アジア地域研究センター棟2Fレストラン・ビュライン

○公開講座『21世紀地球講座』

10月20日(水) 江島助教授

「イノベーションと企業家」

10月27日(水) 朴教授

「石見焼・唐人焼のルーツを探る」

11月10日(水) 大橋教授

「構造改革特区」

時間 午後6時15分～7時45分

場所 講義研究棟中講義室5

楽しく会話 日韓交流深く

客員研究員 金辰漢

私は、韓国政府釜山・蔚山地方中小企業庁から派遣され、昨年12月より県立大学で研究を行っています。

石見公民館で毎週火・木曜日

夜7時からハングル講座に参加しています。韓国語を学びながら日韓交流を図る市民グループ「ハングル友の会」の仲間になりました。わが家族4人全員が参加する日も多いです。私の子ども2人は浜田テコンドースポーツ少年団参加後、発音助手として参加します。韓国の文化キムチ、焼肉、冷麺、辛ラーメン、焼酒、野菜(韓国力ボチャ、えごまの葉)、テリヒトフマ(冬のソナタ、美しき日々)などを体験あるいは実習しながら楽しい時間を過ごしています。



韓国語と韓国文化に高い関心を寄せている隣人として、人情深い浜田市民が私には家族以上に貴重な存在、本当に心から感謝しています。みなさんも、石見公民館へ気軽に来てください。